

DE ULTIMA HORA

El Licenciado don Ricardo Jiménez Oreamuno

Las aspiraciones de don Aquiles

Persona seria que se halla enterada de los manejos políticos, nos asegura que se hacen en verdad muchos trabajos en favor de la candidatura de don Aquiles para la futura Presidencia. También se nos asegura que para mayo se conocerá de sus renuncias como primer Designado y como Secretario de Estado, con objeto de lanzarse de lleno a la lucha. Mientras tanto la propaganda se hace a hurtadillas hasta tener firme una buena base. Todo esto se dice y se rumora. No es pues, el dato informativo de nuestra cosecha, ya que esto ni nos da frío, ni calor.

La jornada hípica del domingo Reapertura del Hipódromo

Mañana domingo será reabierto el Hipódromo con seis carreras de caballos. En la primer carrera tomarán parte la Chepa, de Reyes y la Marijuana de Escribano. Segunda carrera: la Cucaracha de Coronado, la Mesalina, de R. Tinoco y el Orión de C. de la Paz. Tercera carrera: El Drops, de R. Tinoco y Vampa, de G. Goidoni. Cuarta carrera: El Alcázar, de C. de la Paz; el Mauser, de R. Tinoco y el Arico, de D. Reyes. Quinta carrera: La Tosca, de Reyes; el Rainbow, de Tinoco; el Danté, de Goidoni y el Milano, de Escribano. Sexta carrera: el Torino de Reyes y el San-Sue de Goidoni.

se retira de la política - Ruega a sus amigos que desistan de toda propaganda

Ayer tarde se nos comunicó la noticia de que el señor ex-Presidente de la República, licenciado don Ricardo Jiménez Oreamuno, había resuelto definitivamente no tomar participación alguna en la próxima contienda electoral. Esta declaración terminante de que no quiere la candidatura y, más aún, de que está dispuesto a retirarse de la política, es el resultado de las últimas tentativas de sus admiradores para convencerlo de que se lanzara; es la contestación a las gestiones de la presente semana, cerca de diputados y ricos particulares, pidiéndoles que firmasen un pliego de adhesión al Lic. Jiménez.

Don Ricardo, pues, se aleja del movimiento; no quiere, no desea que se le postule, y ruega a sus amigos que desistan de toda propaganda en su favor.

¿A qué se debe la actitud del Lic. Jiménez?

Dicen algunos que don Ricardo ha visto sería la cosa, pues los diputados que firmaron adhiriéndose a su candidatura, son cabalmente los que terminan su período antes de la elección presidencial, caso de

que esta se resuelva—como es lo más probable—en el recinto de la Cámara.

¿Qué podrá hacer ningún candidato con tales firmas? ¿Qué valor tienen las de esos honorables representantes? El de un simple ciudadano que deposita su voto en las urnas, salvo que pudieran reelegirse.

Otros aseguran que don Ricardo se retira, sencillamente porque nunca pensó aceptar las insinuaciones de su círculo; porque desde un principio ha venido manifestando que de ninguna manera tomaría parte en la contienda. Y ahora, para evitar trabajos inútiles y esfuerzos perdidos, categóricamente ruega que no sigan adelante.

La situación política se aclara

Definida como ya está la actitud de don Ricardo; eliminados su nombre de entre los presuntos candidatos, sólo quedan tres aspiraciones: El Partido Agrícola, el Partido Reformista y el Esquivalismo sostenido por el capital.

Es posible que también don Ascensión rehuse el ofrecimiento que le hacen los hombres de dinero,

por motivos que todo el mundo sospecha.

Y así como el Esquivalismo, se irán anulando cualesquier otros grupitos que postulen a determinado caudillo, para llegar a la postre a los partidos de ideas.

El general Volio, entonces, que dará frente a frente de los agrícolas, quienes escogerán pronto su candidato de entre los cinco ya propuestos.

El telegrama de don Ricardo

Terminamos esta reseña de última hora, reproduciendo el telegrama en que don Ricardo se define, y que fué recibido ayer tarde en esta capital. Dice así:

Cartago, Febrero 23, a las 2 y 30
A Rogello Sotela,
San José.

La lectura de los periódicos me hace rogarle desista de toda propaganda en mi favor. Se la agradezco en el alma, pero después de meditar todavía más el asunto, no veo cómo cambiar mi actitud que le exprese.

Afectuosamente,
RICARDO JIMENEZ

Escandalos en un barrio

El barrio de la Soledad que siempre habrá sido muy tranquilo, está siendo teatro de grandes escándalos suscitados por una ella que tiene en su casa un Tabarin. Lo malo del caso, según los vecinos, es que allí van a bailar por las noches algunas obreritas que a la larga pueden ser llamadas cuentas por un Sofa Weber. Antenoche la ella en cuestión armó una bronca gorda.

TIPOS DE CAMBIO

Banco de Costa Rica

Nueva York	468 1/2
Londres	442 —
París	145 —
España	369 —
Italia	116 —
Suiza	444 —
Bélgica	131 —

Hamburgo 0.000060 oro am.
Amsterdam 0.39 1/2 oro am.

San José, 23 de febrero de 1923.

No hubo sesión Municipal

Por falta de quórum no hubo ayer sesión Municipal. El único Regidor que asistió fue don Oscar Rohmoser. En la sesión del miércoles se seguirán discutiendo asuntos que quedaron pendientes; entre ellos figura el proyecto de carreteras y unas reformas muy importantes que presentó el jefe de Sanidad.

¿Qué hay de política?

No podemos sino admirar el desinteresado patriotismo, el espíritu de sacrificio que mucho honran y enaltecen a los amigos y partidarios de don Ricardo Jiménez Oreamuno.

Hacen sobrehumanos esfuerzos para que el ex-Presidente se decida a aceptar la candidatura. Y los hacen, porque buscan a todo trance la salvación del país.

Ni don Fulano, ni don Perencejo, ni el señor Quirce andan buscando perspectivas o ventajas personales con el triunfo de don Ricardo.

¿Qué Ministerio de Gobernación ni qué nada! ¿Qué Secretaría de Fomento para don Domingo ni qué ocho cuartos! Hay QUIRCE con el ex Jefe de Estado por amor a Costa Rica.

Y si no lo creen algunas gentes de suspicacia aguda, están dispuestos los políticos jimenistas a firmar una escritura pública, con notario, timbres y todas las de ley, declarando que no aceptarán ningún puesto ni favor público si don Ricardo se sienta de nuevo en el solio presidencial.

Nuestra más entusiasta congratulación para ellos, que sólo desean el bienestar y la prosperidad de la

República, con el señor Jiménez a la cabeza . . . , y con ninguno de los del circulito a la cola.

Los hombres de plata siguen moviéndose y ofreciendo regulares sumas de colonos (el oro no lo traen del exterior ni a palos), siempre que don Ascensión Esquivel acepte que lo postulen.

Desde luego, también lo hacen por puro patriotismo. Ellos quieren la salvación de Costa Rica cueste lo que costare, porque para patriotas los capitalistas y los políticos de que disfruta esta tierra centroamericana.

Pero con todo y la esplendidez apuntada, la cosa se le pone negra y fea a don Ascensión, según cuentan los partidarios del general Volio.

Unos dicen que todavía no se entrará de lleno en la campaña, pero otros aseguran que los fuegos se romperán al llegar a San José los restos de Fernández Güell y compañeros. Y basan esta suposición en el hecho de que los discursos han de ser fogosos, recordando al pueblo que la sangre de esos bravos muchachos ha de dar su fruto, que no es precisamente el que ofrecen los potentados del oro a la

nación, explotada y escarnecida por muchos de los que ahora se presentan como defensores de la libertad, de la justicia y de las instituciones.

¡Qué gente tan malintencionada!

Andan recogiendo firmas para los dos ex-Presidentes. Pero resulta que no llegan a 28, y se necesitan por lo menos 30 mil y un voto para escalar el solio. Las de diputados parecen ser "fluff", si re-

Regresa don Miguel Cárdenas,

Encargado de negocios de Nicaragua

El miércoles próximo regresará a Costa Rica, después de varios meses de ausencia, don Miguel Cárdenas Encargado de Negocios de Nicaragua en este país, y Presidente del Congreso de Managua.

El señor Cárdenas fijará su residencia en esta capital.

Ayer partió para Puntarenas a recibir al distinguido viajero, su estimable señora esposa.

Lo saludamos afectuosamente.

cordamos que los padres conscriptos que a pie de varios pliegos han puesto su firma, saldrán de la Cámara antes de la elección presidencial, en caso de que esta se resuelva en el sagrado (y tan sagrado) recinto legislativo.

Por lo visto estos caballeros lo único que persiguen es la reelección, a la sombra del candidato por quien suscriben documentos.

Pero ¡qué decimos! Olvidábase que en Costa Rica todo se hace por amor a la Patria.

Don Ricardo no acepta. Don Ricardo prefiere la Alcaldía de Pacaca. Don Ricardo es muy rogado. Don Ricardo esto y don Ricardo el otro.

Pues si no acepta déjenlo en paz, señores. Entre todos los costarricenses ha de haber alguno que quiera sacrificarse por su país, sirviéndole desde la presidencia.

¿Acaso no es esta la más fértil tierra en hombres desinteresados, que todo lo pierden por ayudar a sus conciudadanos?

¡Vaya!

Los agrícolas nada dicen. Apenas se oyen sus movimientos respiratorios. Pero están ojo al Cristo y pre-

parados para enjaezar su caballo de batalla, que será el 28 de abril, arma formidable que todos recuerdan porque a muchos hirió.

Y terminamos hoy esta colaboración para el DIARIO DEL COMERCIO, aconsejando a los lectores que sigan el ejemplo de estos hombres que tanto aman a su Patria, sin preocuparse del qué dirán, ya que siempre las malas lenguas dicen, y va uno a la de perder en todo instante.

La política es como los incendios o como el periodismo: Si a uno se le quema la casa y está asegurado, le dicen incendiario; si no está asegurado, le dicen tonto. Si el periodista defiende a don Fulano, lo acusan como venal y vendido; si lo ataca, repite el público que no le ofreció nada.

De manera que, ¡oh estimados sufragantes!, no se preocupen ustedes de las murmuraciones, y aprendan de estos eximios patriotas que se echan a la calle, y recogen firmas, y ofrecen candidaturas sin esperanzas de premio personal: todo por amor a Costa Rica, digan lo que dijeren los hombres de mala intención y de peor alma.

JUAN MANUEL

Club de Muebles

Se obsequiará un juego de muebles al socio que salga favorecido. El juego puede ser de sala, dormitorio, comedor, oficina o el que Ud. tenga a bien elegir.

El socio favorecido dejará de pagar su cuota y se le entregarán los muebles. - Los muebles se garantizan y serán de caoba las partes exteriores y un trabajo fino. - Si Ud. quiere puede dar la idea o elegir del catálogo el juego que tenga a bien y si tiene más valor pagará la diferencia.

A las 25 amortizaciones el socio puede retirar el 50 por ciento de su valor.

Club de \$ 2.75 la amortización, muebles por valor de \$ 112.50

Club de \$ 5.50 la amortización, muebles por valor de \$ 225.00

Club de \$ 11.00 por quincena, muebles por valor de \$ 450.00

Club de \$ 22.00 por mes, muebles por valor de \$ 900.00

El socio puede traspasar su derecho, previo aviso a

M. CAMPOS Y HNOS.

Rectificando conceptos de otros diarios

Sr. Director del

DIARIO DEL COMERCIO

Como en su estimable periódico se escribe la verdad, y ahí no hay parcialidad le explicaré lo siguiente:

En "La Tribuna" de hoy y "La Nueva Prensa" se dice que el Resguardo del Centro ha capturado en la casa donde estuvo la Escuela de Agricultura una fábrica de elaborar aguardiente clandestino, y eso no es así.

La fábrica es de alcohol y fue capturada por la policía a la orden de don Francisco Boullia, Srlo. del Director General de Policía, en lo que están indiciados unos jóvenes Núñez y un señor Matamoros que ora el peón, —no David Mora como dice «La Nueva Prensa» de esta tarde—. En esto hay otros complicados que ya Ud. sabrá pronto quienes son.

Como en su diario nada se ha dicho, esta es la veracidad de esta captura. También capturaron varios barriles de fermento y varios atados de dulce. Los aparatos y demás útiles fueron trasladados en cuatro carretones a la Inspección General de Hacienda.

Ruégole mandar su ya famoso periódico a mi despacho, del primero en adelante. Estoy cerca del serradero de don Adolfo García con acogido de carnicería.

Qu dando a sus órdenes su atto. y S. S.,

JUAN DE DIOS MONGE CH.

Lo que tú necesitas

Sólo por la verdadera ciencia podrán redimirse de sus actuales desgracias, y esa tu falta de voluntad para obtener el éxito, caerá hecha añicos cuando consultes al Dr. hindú H. Mkachadk. Una hora apenas te separa de la sonrisa de tu éxito. Sus facultades extraordinarias están a tu disposición. Sus grandes y positivos conocimientos serán una luz en tu camino que te hará ver claro ahí donde sólo has encontrado sombras. Cuantos han llegado a él lo han podido utilizar. Su ciencia es la que tu necesitas. Es decir, el que nadie puede substituir, porque no existe, sino cuando se ejerce con las disposiciones de la Naturaleza y engrandecidas por la disciplina de constantes estudios, de experiencias hechas en las escuelas más esotéricas de la India lejana. Con ese prestigio cuenta el insigne Profesor. Con ese bagaje da sus servicios al que de él los requiera. Vacilar es seguir sufriendo. La duda no es jalón de éxito, sino rémora, obstáculo, tropiezo, mala suerte. Combátelos con los consejos y la dirección del Dr. hindú H. Mkachadk.

Su Gabinete: frente a la fotografía Payater y Robert, bajos de la casa del Sr. Millet.

Trabajos de toda clase, en la MINERVA

Un nuevo modelo de arte italiano se estrenará mañana en el teatro América

En cuya interpretación toman parte la eminente actriz TILDE KASSAY y el indiscutible actor GUSTAVO SERENA.

Es NELLINA una deliciosa novela del culto y aillado escritor Roberto Bisco, fiel y admirablemente adaptada al cinematógrafo.

Es el idilio triste de un corazón empedernido, a causa de haberse criado sin amor, sus afecciones. A Nellina le falta algo de que no se da cuenta: su vida es automática, fría, indiferente y rueda al abismo mecánicamente como piedra que arrastra la corriente de un río.

Marítimas

Puntarenas, 23 de febrero.—Ayer a las 18 hs. zarpó para Batavia C. Z. vía Brasilito el vapor costarricense "Rosana" de 93 toneladas, 16 trips. Capitán Fox y despachado por Alberto Falt. Sin pasajeros ni correo. Carga: 525 sacos cocobolo con 31½ toneladas; 256 sacos brasil con peso de 144 toneladas.

Limón, 23.—Ayer a las 21 horas zarpó para Bocas del Toro, Panamá, el motovelero costarricense "Gandoca" de 9 tons., 3 trips. Capitán D. Dawick y despachado por Mc Guiness. Pasajeros: Blanche Garvey, Santiago Sagel y Annes Feáron. Carga: 20 sacos de papas, 5 jabas de repollos, 6 jabas de zanahorias, 5 jabas de nabos, 3 jabas de remolachas, 2 cajas de tomates, 3 cajas de vainicas, 7 cajas de huevos, 2 cajas de cebollas, 155 sacos de azúcar, y 10 latas de café molido.

Los éxitos de la Cooperativa para construir casas baratas

Se ha llevado este asunto con tanto acierto y orden que los resultados se ven muy satisfactorios.

Según datos que hemos obtenido, se efectuaron hasta la fecha, cuatro amortizaciones, teniendo en caja un producto, fuera de gastos, de 6.000 colones, pues con muy raras excepciones, todos los socios van cumpliendo sus deberes, y las cuotas aumentan día a día.

En el último sorteo salió un número que pertenecía a un socio moroso al cual se le habían cancelado sus derechos, siendo sustituido por uno nuevo, que salió agraciado en el primer sorteo.

El próximo domingo a las 2 de la tarde, en la Plaza Pública de La Merced se procederá a otro sorteo.

Las construcciones de dichas casas comenzarán en el próximo mes de Marzo.

Debido al aumento del trabajo en la Oficina, ha sido necesario poner un empleado fijo que reciba las cuotas que llegan durante el día, turnándose con el Tesorero y Contador que lo verifican por las noches, a fin de que puedan despacharse cuantas solicitudes se presentan.

Clínica Victory-Pacheco

Los Doctores Victory y Pacheco, llenan el honor de invitar al señor Director del DIARIO DEL COMERCIO a la recepción que darán con motivo de la inauguración de su Casa de Salud el domingo 25 de los corrientes a las 2 p. m. en el mismo edificio que ocupará éste.

Al mismo tiempo aprovechan esta ocasión para poner la nueva institución que reúne todas las condiciones higiénicas y comodidades descables a sus órdenes, y anticipan sus agradecimientos, por el honor que hacen al acto con su presencia.

San José, 22 de febrero de 1923

Reglamentación de los Cementerios de Distritos

El Municipio de San José reglamentará muy en breve los Cementerios de los distritos, fijando los derechos que corresponde pagar por cada fosa, así como también los requisitos que se necesitan para la solicitud de las mismas.

Este trabajo se hará en armonía con las disposiciones que señala la ley fundamental que bajo el título de «Código Sanitario» emitió recientemente el Congreso de la República.

Revista de mercado artículos de primera necesidad

Azúcar.—\$ 18.00 quintal de buena calidad y \$ 15.00 de segunda.

Arroz.—\$ 34.00 de primera clase, \$ 27 de segunda clase.

Frijoles (negros).—\$ 102 fanega y \$ 1, 30 el cuartillo.

Sal.—\$ 10 quintal. Tiende a subir.

Manteca.—\$ 88.00 quintal y \$ 1 lb. Queso.—\$ 1, 10 libra, (de buena clase)

Harina.—\$ 58 bulto y \$ 0.35 libra.

Fideos.—\$ 45 quintal y 0, 50 libra. Garbanzos.—\$ 70 quintal.

Dulce.—\$ 7 quintal, de buena clase, Mantequilla.—\$ 3 libra fresca.

Café (molido) \$ 1 libra. Cacao molido \$ 1.00

Carne.—\$ 0, 30 kilo en ple. Al detalle los precios corrientes.

Cebollas.—Canarias \$ 88 quintal y \$ 1, 10 libra.

Maíz \$ 68 fanega y 0, 75 cuartillo

Almidón.—\$ 27 quintal y 0, 30 libra.

Papas.—\$ 23 saco (blancas de Car tago).

Pescado.—\$ 1 y \$ 0.50 libra. Bacalao.—\$ 1, 50 libra.

Huevos.—11 por \$ 1.00

Movimiento Diario

Nacimientos

Vera, de Elvira Guzmán. José Luis, de José Rodríguez y Jesús Rojas. José Francisco, de José María Sáurez y Carlota Castro. Alvaro, de Antonio María Rodríguez y Emma Mora. María, de Isabel Delgado.

Isabel, de Joaquín Ramírez y Celso Montero.

Jorge, de Enrique Trejos y Luz Chavarría.

Pasaportes

Harry T. V. Behrens, para Guatemala.

José Poch, para El Salvador.

María de Lem, para México, vía Habana.

Juan Félix González, para Estados Unidos.

Defunciones

Rafael Chaverri, 42 años, San José.

Rafael Muñoz Mora, 62 años, San José.

TEATRO MODERNO

SABADO 24 DE FEBRERO DE 1923

A las 7 p. m. Episodios 13, 14 y 15 de la serie:

Con Stanley en Africa

A las 8.30 p. m. POLA NEGRI en el reestreno de

Madame Dubarry

Domingo: Estreno! A LA LUZ DEL DIA - Gran Exito!

Es locura sufrir de afecciones en la piel cuando usando **MENTHOLATUM** quedará Ud. prontamente curado.

Semilla de algodón, especial para vacas lecheras, alfalfa en rama y molida, maíz quebrado y maíz de guinea, afrecho de trigo, avena, cebada, etc., todo se encuentra a precios especiales en el **ALMACEN DE TOMAS FERNANDEZ F.** Teléfono No. 198 - Apartado No. 614

7 años de sufrimiento

Las PILDORAS De WITT HAN CURADO este HOMBRE

ALIVIO DESPUES DE LA PRIMERA DOSIS

He visto un anuncio de Pildoras De Witt de las Pildoras De Witt

Señor Don Amadeo Santaló, Calle de Munt., 9. PALAMOS (Gerona). ESPAÑA. "Durante siete años he sufrido de agudos dolores en las piernas lo que me imposibilitaba casi por completo el poder ir a trabajar. He ensayado toda clase de medicinas pero sin ningún resultado, hasta que por fin viendo un día un anuncio de las Pildoras De Witt hice una prueba con ellas. A mi gran satisfacción me siento mejor después de la primera cajita y estoy continuando a tomar ellas con la plena confianza de que me curarán completamente de la dicha enfermedad."

La Señorita Santaló, hija del paciente, nos escribe más tarde la siguiente carta: "Mi padre se ha curado completamente después de la primera cajita de las Pildoras De Witt."

Este Caballero español nos informa agradecido que después de los siete años de sufrimientos ha encontrado que las Pildoras De Witt constituyen el único remedio que le ha mejorado y debe la completa desaparición de sus dolores a las Pildoras De Witt. Las Pildoras De Witt están especialmente preparadas de tal manera que penetran al centro de los desordenes de los riñones y de la vejiga para expulsar las impurezas de la circulación, para renovar la fuerza y la energía del sistema.

Las Pildoras De Witt relevan y curan más rápidamente las enfermedades de los riñones y de la vejiga y por consiguiente con menos gastos que los otros remedios.

Si desean obtener resultados inmediatos, deben comprar las

PILDORAS De WITT

para los Riñones y la Vejiga

El Mejor Remedio en el mundo entero para

REUMATISMO, LUMBAGO, CIÁTICA, CALCULOS, DEBILIDAD DE ESPALDA, CISTITIS, PIEDRA, GOTA, DOLOR DE ESPALDA, LASTUD, ESPALDA.

TODAS LAS FORMAS DE TRASTORNOS DE LA VEJIGA.

venden en todas las principales farmacias y droguerías; pero si Usted tiene alguna dificultad en hallarlas pídale al depósito general Hermann & Zeledon, San José.

Luis Vanni & Co.

Nuevo local:
frente a la Botica El Cometa

Hierro inglés, Alambre de púas, Grampas, Papel de envolver, Salmón, Sardinias, Bacalao, Sacos de Yute, Vinos tintos y Géneros. También ofrecemos medias y calcetines de todo estilo. Ordenes: TELÉF. 788 - APDO. 999. - San José.

Completa información de España Nuevo Alto Comisario en Marruecos

que sustituye a Villanueva Abd-el-Krim envía emisarios

Silvela, nuevo Alto Comisario

Madrid.—El señor Santiago Alba, Ministro de Estado, en unas declaraciones hechas en el periódico "A B C", aleja todas las dificultades que se anunciaban y que hacían presagiar la inminencia de una crisis como consecuencia de la celebración del Consejo de Ministros.

El Ministerio de Estado en sus declaraciones manifiesta que aprueba la designación de Alto Comisario de España en Marruecos con carácter definitivo, del señor Ruiz Silvela, actual Ministro de Marina agregando que solamente se oponía a su designación, en el caso que se le quisiera dar, como se pensó, el carácter de Delegado de la Alta Comisaría.

Agrega el Ministro que cree que podrá convencer al señor López Ferrer, Secretario del Protectorado, que venía desempeñando interinamente la Alta Comisaría, a fin de que vuelva a hacer, se cargo de su puesto en el protectorado. Entendiendo así lo manifiesta, que es imposible una política civil absoluta en Marruecos y que el Gobierno nunca pensó en suprimir la acción militar.

Aclara que el Comisariado Civil significa el deseo del Gobierno de apartar de las responsabilidades del protectorado y del mando a los generales en las zonas creadas en Marruecos.

Un jefe relevado

Melilla 18.—Ha sido relevado el jefe del fuerte María Cristina, del que se fugó el militar Sanz Andreu, que se encontraba procesado por las responsabilidades derivadas del desastre, y para quien el Consejo de Guerra se disponía a pedir la pena de muerte.

Los documentos de Navarro

Madrid 18.—Ha llegado a esta Corte

el hijo del general Navarro procedente de Melilla, donde fué a pasar unos días al lado de su padre, con motivo del rescate. El hijo del General manifestó que su padre ignoraba el ambiente desfavorable que existía respecto al rescate hasta que desembarcó en Melilla.

Agregó que conserva en su poder papeles importantísimos que lo exculpan por completo y que tiene ansiedad por revelarlos al juez militar que instruye el expediente por el desastre.

Comentarios al nombramiento de Silvela

Madrid 18.—Los periódicos de esta ciudad se muestran unánimes al comentar el nombramiento del señor Luis Silvela para la Alta Comisaría en Marruecos, en reconocer que el designado desconoce a Marruecos por entero, sin que tenga antecedentes de los que son necesarios para llevar a cabo una política efectiva en el protectorado.

Sin embargo, la prensa le reconoce por otra parte aptitudes de comprensión, y experiencia de la vida, así como gran energía e íntima compenetración con el Gobierno.

Dicen también que el Gobierno había decidido el nombramiento de un sustituto para el General Losada, comandante de la zona militar de Melilla. El viernes se sabrá quién es la persona que se ha designado, cuando el Rey firme el nombramiento. Por de pronto se asegura en los círculos militares y políticos que ha sido descartado el General Martínez Anido.

Con respecto a la vacante en el Ministerio de Marina, se ha confirmado que será nombrado para el cargo el diputado demócrata Garnica.

Emisarios del jefe moro

Madrid 18.—Se sabe que se encuentran en esta Capital unos moros emisarios del jefe rebelde Abd-el-Krim, quienes vistiendo traje europeo han

venido para intentar negociar la sumisión en condiciones semejantes a la del Raisuni.

Con vista de esto, dicen los observadores, se explica el interés de Abd-el-Krim, en simular la concentración de harkas, para presentar la situación como amenazadora.

Y se afirma que el Gobierno deseará seguramente a los emisarios del jefe rebelde moro.

El censo de población

Madrid.—En el último censo de población de España, para el decenio de 1910—1920 se consignan más de 21.000.000 de habitantes, incluyéndose entre las provincias cuya población aumentó, Madrid, Barcelona, Vizcaya, Sevilla, Pontevedra, Guipúzcoa, Huelva, Canarias y Coruña.

El descenso de población con relación a los decenios anteriores, se atribuye a la epidemia de gripe de 1918 y también a una menor natalidad, al igual que en el resto de Europa.

El cadáver de Silvestre

El teniente Silvestre, hijo del General Fernández Silvestre se ha entrevistado con el sargento Vasallo, uno de los rescatados de Aydir y de los que vieron el cadáver del General, con el fin de precisar en todo lo posible el lugar en que fué enterrado su padre.

El sargento Vasallo le manifestó que había señalado con una piedra el sitio en que vió el cadáver, dejándolo bajo una rueda de una pieza de artillería. Mas tarde, al volver para recogerlo, encontró con que todo había desaparecido.

BULTOS PARA ESCUELA RECIBIO

Miguel A. Murillo
Frente al Banco Internacional

Teatro Moderno
Suceso Cinematográfico

Continúan hoy representándose los episodios siguientes de CON STANLEY EN AFRICA la interesante obra de aventuras que tiene interés al público.

En la tanda de las ocho y treinta se llevará a la pantalla una obra muy eminente de Pola Negri titulada MADAME DUBARRY, histórica creación de la artista germana de mayor fama en el mundo.

Para el domingo se estrenará una preciosa creación cinematográfica A LA LUZ DEL DIA y a la cual nos referiremos en nuestra próxima edición.

R. A. MIRANDA

Ha trasladado su sastrería 150 varas al N de la Boica Oriental. (Lado Derecha).

Calzado Fino y de duración
ZAPATERIA AQUILES

Remate de las Propiedades Municipales de este Cantón MERCADO DE GANADO y CHIQUERO DE LOS CERDOS

El 26 del corriente mes a las 9 a. m. rematará el Sr. Juez de lo Contencioso Administrativo en la puerta exterior de su Juzgado. (Tras el Teatro Nacional, Oficina de las Alcaldías) la propiedad denominada y antes dedicada a Mercado de Ganado y Chiquero de los Cerdos, situada en el distrito de la Soledad, cerca del Liceo; dividida para su venta en varios lotes, todos con frente a calles o avenidas y propios para construir casas u otra clase de edificios. Cada lote tiene construido el cordón y caño y los del lado Oeste, tienen además la acera. El plano de la propiedad y de cada lote en particular, puede verse en el mismo Juzgado.

Tomás Gamboa Rodríguez,
Apoderado General Judicial Municipal.

San José, 17 de Febrero de 1923.

Para trabajos tipográficos, la MINERVA

LINEA HAMBURGUESA AMERICANA
EL VAPOR
"ADALIA"

zarpará de Puerto Limón el día 26 o 27 del presente y llevará carga para Londres, Amsterdam, Rotterdam Bremen, Hamburg y el Havre.

JOHN M. KEITH
AGENTE.

Finca

Se vende una de café, potrero y caña, a 15 minutos del centro de la ciudad. Entenderse con

Augusto Colombari

Tren a Limón

Aviso al público que el 9 de marzo próximo correrá un tren de paseo a Limón que saldrá de Alajuela a las 9 de la mañana y regresará de Limón el 11 a las 12 del día.

El precio de ida y vuelta será de ₡ 7.00 en primera y ₡ 6.00 en segunda. Este tren no se corre por negocio, sino por port.

JOSÉ ZAMORA BOLAÑOS

25 DE GANANCIA AL DÍA Vendiendo Camisas

Grandes Fabricantes de Camisas necesitan Agentes para la venta de un completo surtido de camisas, palamas y camisas de dormir, directamente al consumidor. Marco muy conocido—modelos creativos—fáciles de vender. No se requieren ni experiencia ni capital. Esta proporción es completamente nueva. Escríbanos pidiendo muestra gratis. Madison Shirt Co., 505 Broadway, New York, U. S. A.

Quong Tai Chong & Co

(JACOBO SANCHEZ)

Importadores y Exportadores
PUNTARENAS C. R.

OFICINAS DE AGENCIAS Y COMISIONES



Edificio en donde está instalada la Oficina de Agencias y Comisiones Ernesto Ortiz. Allí le hacen a Ud. toda comisión con prontitud y donde esta

la Imprenta Ortiz que le puede hacer a Ud. toda clase de trabajos en el ramo, siendo su especialidad las esquelas para funerales y las envolturas de botica.

También está instalada en el mismo local la Tienda Novedades "La Americana", en donde las señoras y señoritas encontrarán todo lo que necesiten como flores y frutas para adornos de vestidos y sombreros, en donde le pueden hacer un buen traje poniéndole botones de la misma tela pues cuenta, para ello con una magnífica máquina donde encuentra Ud. la crema y el rojo. Elcaya lo mejor para el cottis y venden ya las famosas anilinas PUTNAM que no tienen rival para teñir por su calidad y por su precio.

Visite Ud. esta casa en donde encontrará todo lo que necesite para Ud. o los suyos y no se olvide que está situada en la calle 3ª, Norte, Teléfono 250. Apartado 374. Telégrafo Ertiz San José de Costa Rica.

TACK HING LUNG & Co.

GIL CONG

IMPORTADORES - Puntarenas

¿Quiere usted un buen trabajo de imprenta? ¿Necesita timbrar el papel de su correspondencia? ¿Escriba tarjetas finas y elegantes? Dirijase a nuestros talleres de la IMPRENTA MINERVA, en donde contamos con los mejores elementos para satisfacerle.

Se habla de un posible entendimiento entre Francia y Alemania

El Mariscal Hindenburg, director general del ejército rojo de Rusia-Servicio de cablegramas del Diario del Comercio

Holanda protesta por la falta de entregas de carbón.

París, 23.—De toda Holanda se ha levantado una protesta contra la interrupción de las entregas de carbón procedentes del Distrito del Ruhr habiéndose presentado esta protesta a la Comisión de Reparaciones.

El gobierno alemán trata de llegar a un arreglo con Francia.

París, 23.—El Gobierno francés ha sabido que el Gobierno alemán desea entablar un entendimiento con las autoridades francesas según se ha asegurado hoy en los círculos oficiales.

Hace seis semanas que está ocupada la cuenca del Ruhr.

Dusseldorf, 23.—Después de las seis semanas de ocupación francesa en el Ruhr se nota el intento de los galos para afirmar en la mente de los alemanes que las órdenes del general Degutt deben ser obedecidas; la respuesta de los alemanes ha sido la huelga continua como medio efectivo de demostrar su indignación.

Se confirma el hecho de que Alemania está en negociaciones.

Londres, 23.—Según despachos de Berlín a "London Daily" el Gobierno alemán está tratando de entablar negociaciones en Londres con respecto a la situación del Ruhr.

La Cámara Americana y los enganches

Washington, 23.—Por una votación de 177 por 134 la Cámara resolvió que se prohiba el enganche de personas de la edad de 21

años excepto que sus parientes lo consientan.

Discusiones inútiles según Bonard Law

Londres 23.—Bonard Law dijo en la Cámara de los Comunes que es inútil continuar las discusiones con los Estados Unidos acerca de si la acción de Francia en el Ruhr, es de acuerdo con el tratado, porque los Estados Unidos no han suscrito el tratado.

El gobierno de Moscow desaprueba una acción polaca

París 23.—El Gobierno Soviet ha dado su desaprobación a la entrada de los polacos a la zona neutral entre Polonia y Lituania.

La deuda checa será arreglada

Washington 23.—Informa el ministro americano en Praga, que el gobierno de Checoeslavia, piensa mandar una misión recomendada a Estados Unidos para arreglar su deuda.

Declaraciones del antiguo canciller Wirth

Berlín 23.—El ex-canciller Wirth dijo a los miembros del Partido Central que la resistencia en el Ruhr hará que sobrevengan negociaciones y que el gobierno no perderá la oportunidad en cuanto sea presente.

Nuevo Embajador americano en Lima

Washington 23.—Ha sido confirmado el nombramiento de Emil Poindexter como Embajador al Perú.

Froyecto que fracasa en la Cámara de los Comunes

Londres 23.—Por una votación 233 por 157 la Cámara de los

Comunes rehusó la enmienda a la Iniciativa del Rey, ordenando medidas drásticas de la Gran Bretaña en las operaciones de Meso potamia.

Trece millones de francos en bonos de corto tiempo.

París 23.—Fue aprobado por el Senado el proyecto aprobado ya por los diputados para que el gobierno pueda emitir bonos por corto tiempo por valor de trece millones de francos.

Proyecto de empréstito alemán rechazado en los E. E. U. U.

Washington 23.—El proyecto de ley del senador Bursum de Nuevo México para que se haga un empréstito de un billón de dólares a Alemania para comprar en el mercado americano fue rechazado.

Hindenburg se hará cargo de la dirección del ejército de Rusia

París 23.—Escribiendo desde Wiesbaden con una persona de su confianza el conde León Fols' tor, descendiente el gran escritor dice que Alemania y la República rusa de los Soviets, tienen por mira la Entente y aliarse con Rumania y adueñarse del sistema de comunicaciones paralizándolo por completo la acción francesa. Asegúrase saber de buena fuente que a fin de la preparación de una gran campaña militarista en la próxima primavera, el Mariscal Hindenburg, ha salido para Moskow a hacerse cargo de la dirección del ejército ruso germanizado por Trotzky.



Viajeros

Don Adolfo Osborne, señora y familia pasan una corta temporada en San Antonio de Desamparados, en unión de la familia López Roig.

— Para Golden Grove salió ayer la familia Guardia Uribe y la señorita Eleonora Rodríguez Villareal.

—De Panamá llegaron a esta capital las señoritas Susana y María Ladrón de Guevara.

—Para Puntarenas salió don Manuel Bonilla.

—El Lic. don Cleto González Viquez salió para Barba.

—El Lic. don Carlos Brenes regresó de Cartago.

—Don Diego Povedano vino de Cartago.

Enfermos

—Anteayer sufrió una descomposición la estimable señora doña Zelmira de Caspella, quien se encuen-

tra restablecida. Su esposo don Enrique está un poco enfermo, que mucho sentimos deseando su completa mejoría.

—Continúa siendo de cuidado la dolencia que tiene postrada a la señora madre de don José María Arias P.

—En la clínica del Dr. Montaro fué operado con éxito don Vidal Cruz.

—Continúa mejor doña Luclida de Solano.

El Presbo. don Ramón Alegría sigue mejor.

—La señorita Maruja del Barco guarda cama.

—El Lic. don Cleto González Viquez está completamente restablecido Viajeros

—Regresó de Puntarenas la familia del Lic. don Vidal Quirós.

—Mr. Stanley Lindo se halla entre nosotros procedente de su finca.

AYER EN EL CONGRESO

Dispuso la Cámara que en el aniversario de la tragedia de Buenos Aires, el primero de marzo, se lleve a cabo un solemne funeral

A las 15 horas se abrió la sesión bajo la presidencia del Lic. don Arturo Volio.

Se leyó, aprobó y firmó el acta de la sesión anterior.

En honor de los héroes de Buenos Aires.

Volio. — Hace uso de la

palabra para expresar que hubo un olvido en el acuerdo que se tomó para honrar la memoria de los mártires de Buenos Aires, no haciendo mención de los sobrevivientes, de los esforzados y valerosos soldados que acompañaron en aquella bélica jornada a Rogelio Fernández Güell y compañeros, y replica a la Cámara que como una distinción a esos abnegados y casi desconocidos soldados, se les invite para que presencien los actos que la República tributará a los héroes.

Hace moción en ese sentido. Y agrega: si la moción pasa presentará la lista respectiva al Directorio para que formule las invitaciones que serán unas 12 o 13.

La Cámara aprobó por unanimidad la moción Volio.

Otras resoluciones

El señor Presidente expone que en relación con ese mismo motivo el Directorio cree del caso, tomar algún acuerdo sobre la traslación de los restos.

La Cámara señaló por iniciativa del Directorio, celebrar los funerales el día 1º de Marzo próximo, Aniversario de la tragedia de Buenos Aires.

Asistirán a estos actos el Congreso en cuerpo, los Supremos Poderes, el Cuerpo Diplomático y Consular, autoridades eclesiásticas y otras altas dignidades.

Propuso el señor Presidente del Congreso, que el Licdo. don Ricardo Jiménez lleve en dicho acto la palabra, en representación del Congreso de la República.

No sabemos si aceptará.

Se nombrará también una Comisión Especial que se encargue de la ejecución de los demás honores, así como se dispone no celebrar sesión el día de la llegada de los restos y el día de los funerales.

Benavides. — Manifiesta que la Comisión no ha tomado más acuerdo que el respectivo al traslado.

Cree que en cuanto a los demás

Introduciendo el nuevo Cigarrillo VICTOR A LOS Jugadores de Base-Ball

16 Cigarrillos 50 Céntimos

República le dio el grado de general y, más tarde, la Patria puso a su comando un batallón para ir a luchar a la frontera panameña. En consecuencia, don Jorge Volio, si el pueblo lo eligiere y no le hacen "chamarra", puede llegar al Poder. Ya lo saben los lectores.

Don Carlos Díaz Barquero cuenta con muchos votos en el Puriscal

Va tomando incremento la candidatura de nuestro querido y respetado amigo don Carlos Díaz Barquero.

Nos manifestó que él no piensa lanzar manifiestos ni cosa por el estilo, pero que deja correr la bola "pues nadie sabe cuántas vueltas puede dar el mundo de aquí a mayo".

Que tiene partido sí puede comprobarse, sobre todo en el Puriscal cuya representación desempeña en el Congreso desde los remotos tiempos del Padre Chapuí, cuando todavía el santo varón no soñaba con escribir su testamento, legando la sabana para un hipódromo.

Dentro de pocos días ofrecemos a nuestros lectores la publicación de una interesante entrevista que con el culto y simpático legislador tuvimos, con declaraciones políticas de gran sensación.

Para descongestionar el tráfico en los alrededores del Mercado

El local de sesteo y venta que se piensa adaptar para colocar las carretas que conducen de los campos, cereales y otros productos, con el fin de facilitar el tráfico en los alrededores del Mercado, se volverá a discutir en la próxima sesión municipal, por haber sido empatada la votación en la sesión verificada el miércoles y que dio lugar para que se suscitara entre varios Regidores un acalorado debate.

Dr. CONSTANTINO HERDOCIA
MEDICO Y CIRUJANO
de la Facultad de Medicina de Paris

Enfermedades de los
Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

HORAS DE CONSULTA:
De 10 a 11.30 y de 2 a 4
Contiguo al Teatro Variedades

El general Volio puede llegar a la Presidencia de la República sin intervención del Vaticano

Es indudable que ya la campaña política tiene agitado al país entero, y que los diferentes grupos afilan sus machetes.

El general Volio y los suyos por un lado; Zúñiga Montúfar y el Dr. Cordero piloteando el Partido Agrícola por otro; los jimenistas y esquivelistas firmando pliegos, y por último los periódicos hablando de fábulas y reuniones secretas.

El que en estos momentos ocupa mejor trincheras en el campo de la pelea es don Jorge Volio que, según algunas personas, no podía llegar al Poder por su estado clerical.

Pero un teólogo, persona cuerda y bien intencionada nos dijo ayer:

"El general Volio no necesita la venia del Sumo Pontífice, desde el día en que el Congreso de la

SECCION DEPORTIVA A CARGO DE YIP-YIP

Campeonato periodístico de peso completo

(Continúa)

Séptimo round

(Gran expectación en el público que prorrumpe en estruendos hurras, cuando aparece en el ring Leonardo Montalbán (no estaba en el programa), ciñendo la faja del campeonato pinolero de peso medio. Ulatico se presenta para sostener su record, peso mosca, blanco y pálido como un Carpentier en convalecencia. Ambos están envueltos en sendas batas de baño. Suena la campana, se despojan del envoltorio externo y quedan uno frente a otro, exhibiendo a los espectadores asombrados el desarrollo de sus musculaturas.)

Montalbán.—En el último encuentro vos hablaste de los perros del hortelano, y escribiste que el "Diario de Costa Rica" calumniaba, sin atreverse a sostener los cargos hechos a "La Tribuna".

Ulatico.—No te doy beligerancia porque naciste en un remoto pueblo nica.

Montalbán.—Pues aunque no quieras darme beligerancia aquí me tenés, porque yo soy quien inspira y lleva la batuta en la dirección del "Diario de Costa Rica".

Ulatico.—¿Te bañaste?

Montalbán.—No me hablé de baños ni de jabones finos y perfumados. He subido al ring para agarrarme con "La Tribuna", y no estoy dispuesto a soportar esa actitud desdeñosa para conmigo. No ha calumniado el periódico mio al tuyo. Es cierto cuanto he dicho, pero como vos no le formulás cargos al "Diario de Costa Rica"

o a quien lo dirige, que soy yo, no contestaré lo que ni a mi ni al periódico se les ha preguntado.

Ulatico.—Pues no te doy beligerancia aunque me pegués.

Montalbán.—Bájate del pedestal en que acostumbrás prestarte a la muda contemplación de tus coterráneos, sin enc... ¡gran petulantel!

Ulatico.—No es petulancia, mi querido Nardo. Es que no peleo con vos.

Montalbán.—Y todo porque los accionistas no te dieron la dirección del "Diario de Costa Rica". Eras candidato, pero me prefirieron a mi.

Ulatico.—No te doy beligerancia. Lo más que puedo hacer es echarte a Caldera tu paisano.

Montalbán.—Es que con Caldera sólo a nado quiero batirme, siempre que las aguas sean tan tibias como las de Nicoya. Sin jabón ni nada, excepto la comitiva presidencial.

Ulatico.—Pues te fregás porque yo no bajo del pedestal, e insisto en no darte beligerancia.

Montalbán.—¿Se la das a Paco Núñez?

Ulatico.—Tampoco.

Montalbán.—¿A quién entonces?

Ulatico.—Sólo con Alvarez Melgar mido mis ratones y cruzo mis aceitados fierros.

Octavo round

(Insistentemente llamado por "La Tribuna", y en medio de grandes aclamaciones, sube otra vez al redondel el Lic. Alvarez Melgar. Mide de pies a cabeza a su contendiente, y comienza el ataque en un decir amén.)

"Vosotros me queréis armar camorra. Os dije que buscarais a otro con más manteca, y pusisteis vuestros ojos en don Avelino. Pero don Avelino también os dejó plantados. ¿Por qué rehusáis beligerancia a Montalbán?"

Pues ya que declarásteis no es manteca sino aceite para la dúplex lo que os hace falta, sabed y entendid que mi ingerencia en el "Diario de Costa Rica" es simplemente económica. Procuré salvar una empresa en que mis representados y vuestro servidor íbamos exponiendo gruesísi. mas sumas de dinero. Más gruesasque el mismísimo Sergio Carballo con quien, a falta de pugilistas, podéis entenderos.

He escrito, efectivamente, algunos editoriales sobre la Cédula Personal. Resulta que don Rafael Huete me encargó le hiciera el proyecto de ley referente a ese impuesto, yo tenía el deber de explicarlo públicamente y el periódico era el mejor lugar para ello.

Pero eso no quiere decir que yo lo dirija. En todo caso, ahí tenéis también al señor Huete para que os hable del asunto.

Y ya he terminado. Seguiréis jinetando el tema, porque no hay peor sordo que el que no quiere oír. Mas es bueno que aceptéis la beligerancia a Montalbán.

Desherrumbrad la dúplex y no se os antoje dejároslo más de un año. Si así lo hacéis, Dios y la Patria os lo agradezcan. De lo contrario, Dios y la Patria os la demanden."

LIBRERIA ESPAÑOLA

MARIA V. DE LINES

Gran Biblioteca de Autores Antiguos y Modernos, renovada semanalmente

RECORDAMOS a nuestra numerosa clientela que no hacemos trabajos de imprenta; éstos deben ser enviados a la

Imprenta María v. de Lines

SAN JOSE - Apartado 101

VICENTE LINES

El detective Padilla

con la colaboración del señor Jefe Político de Desamparados hace importante pesquisa

Con frecuencia vemos operando en Desamparados, a elementos del cuerpo de Investigación, cuyo Jefe, el Coronel Pinaud está siempre atento en prestar a las autoridades de los cantones menores, todo el auxilio que les es indispensable para el descubrimiento de tantos hechos contra la propiedad que en esta jurisdicción se promueven y en que el señor alcalde de Desamparados se ha estado ocupando con tesón, en lo que a la acción de la justicia se refiere. No hacía unos 15 días que el investigador don Rafael Padilla con instrucciones de sus jefes, había estado en esta localidad, descubriendo hechos de igual género, cuando por incidencia tropesó con el que ahora relatamos.

Quiénes son los delincuentes?

Dos jóvenes de la misma localidad, que el público había tenido como hombres de bien, pero que quien sabe desde cuando vienen operando a la sombra, con cautela y con indescriptible audacia.

Como comenzaron las sospechas

En primer lugar, algunas personas notaban, que cada vez que individuos de la Investigación venían a Desamparados, los jóvenes del relato y su madre, que ha actuado en connivencia, se preocupaban en inquirir el objeto de la venida de los detectives e incontinenti se ponían a evolucionar en su misma casa, probablemente ocultando lo robado o preparándose para rehuir cualquier sorpresa. Por fin, el detective Padilla cae en casa de los pájaros, no dando golpe en falso, pues en lugar recóndito de la casa y hacia el cielo raso, hace un precioso hallazgo: Un winchister nacional; unas polainas finas extranjeras; un fardo tomenso de papel de imprenta, 25 sacos de gangoches; gran cantidad de carruchas de hilo y muchos otros objetos de valor que fueron decomisados.

Los aligeros entre rejas

Inmediatamente fueron arrestados como acto previo a la investigación, para ponerlos luego en manos de la autoridad judicial.

Por tan valiosa pesquisa felicitamos al detective Padilla, lo mismo que al señor Jefe Político de Desamparados, por el apoyo prestado a aquel para el buen éxito de la investigación.

CORRESPONSAL

Desamparados febrero 23 1923

Atento saludo

Habiendo llegado anteyer a esta capital el distinguido caballero Mr. John Davis y su distinguida señora esposa, nos complacemos en presentarles nuestro respetuoso saludo.

Mr. y Mrs. Davis son los señores padres del caballero Mr. Roy T. Davis, Ministro de los Estados Unidos en Costa Rica.

Panamá y las conferencias

panamericanas

El gobierno panameño se hará representar en las conferencias de Santiago y al efecto ha hecho el nombramiento de sus representantes así:

Don Narciso Garay y don J. E. Lefevre, actual Ministro de Panamá en Chile, como Delegados; don José Guillermo Batalla, como Secretario y el doctor Gil R. Ponce como Asesor.

Los señores Lefevre y Ponce se encuentran en la República de Chile; los señores Garay y Batalla saldrán para Santiago en los primeros días de Marzo.

Ultimas noticias acerca de las grandes maniobras americanas

Choque de un acorazado y un destructor

Dreadnoughts, submarinos destructores y otras unidades de la Flota del Atlántico han comenzado la travesía del Canal para defender la entrada de la vía interoceánica en el Pacífico de un ataque de la Flota del Pacífico que en la actualidad está en viaje hacia Balboa.

Los acorazados Wyoming, Delaware, Utah, North Dakota y Nevada y los submarinos O-1, O-3, O-4, O-5, O-6, hicieron la travesía desde Cristóbal. Los acorazados están anclados en la bahía y los submarinos atracados al muelle 18. El barreminas Vireo, seis submarinos y tres remolcadores salieron de Cristóbal el 19 por la tarde y anclaron en el Lago Gatún para continuar su viaje a través del Canal el día siguiente a las 4 de la mañana.

El dreadnought Maryland está atracado al muelle 16 de Balboa y el acorazado desmantelado Iowa, que será hundido en las prácticas de tiro, está atracado al muelle 18-F. Los otros barcos de la marina de guerra norteamericana que se encontraban en Balboa el 21 eran los cruceros Cleveland y Tacoma, el tanque Bamapo, los remolcadores Cotontock, Sciota y Quail, los barcos de reparaciones Prometheus y Bridgeport y la carbonera Rochester.

El Capitán del Puerto de Balboa Mathias Manly, nombró al Comandante R. C. Hillard, del Maryland, oficial de comunicaciones entre la flota y las autoridades de la zona.

Por otra parte, parece confirmarse que el 15 frente a las costas panameñas del Atlántico chocaron un acorazado y un destructor de la flota del Almirante Jones. Esa noticia parece confirmarse con el siguiente despacho:

Norfolk, Va., febrero 15—El destructor norteamericano Farquhar chocó contra un acorazado, abriéndosele una brecha, durante las prácticas de combate hoy a la altura de la costa panameña, según informes recibidos por inalámbrico que agregan que el destructor estaba hundiéndose.

Gran Remate-Gran Realización- Todo en Baratillo

En el almacén de Aaron Asch, situado 25 varas al Sur de la Proveedora habrá remates todas las noches de las 7 a las 9, desde el 1 de Marzo en adelante.

Todos los objetos que después enunciamos se pueden conseguir a los más bajos precios de plaza, en completo baratillo, a precios reducidísimos al alcance de todos los bolsillos. Una única oportunidad para que las clases pobres se surtan

de los efectos que más necesitan. A las familias y comerciantes de provincias que quieren saber los objetos que se venderán en remate, pueden escribirme o telegrafarme y a continuación les enviaré la lista de ellos.

No pierda la ocasión, No compre nada ahora, espérese al remate

Entre otros objetos puede Ud. conseguir violines, sacos de gangoche, gorras, tubos para escopeta, cápsulas para revólver, estatuas, botiquines, fajas para toda clase de maquinarias, sombreros de fieltro y paja para niños y hombres, botones de varias clases, elásticos, tirantes, sombrillas, galones en dorado y plateado, prensas de Carey y arcetes para señoras, leontinas, espejuelos de varias clases, perillas, camisas, camisetitas y pantalones, tirabuzones, batidores de huevos, tenedores, tanques, navajas, collares, fajas para hombres, cintas, escupidoras, vasos, picheros, licoreras, fruteras, floreros, manicuilleras, bandejas, bandurrias, relojes de pared, máquinas de pie, escritorios, veladoras, resortes para cama, camas, caires, romanas, tapetes de papel de seda china, delantales, espadas de militar, escobas, encajes, planchas eléctricas, fonógrafos, levitas, mon-

turas, libretes para blusa, riendas y frenos para caballo, sacos de casimir, tachuelas, picaportes, letras para marcar, baúles, acordeones, maletas, cobijas, paños de mano, urnas, mostradores de vidrio, palas, hamacas, monturas para niños y enfermos, armarios para tiendas, boticas, hoteles, pulperías, escuelas y abogados, molinos para café, jabón medicinal para toda clase de picazones, parillas para asar carne, letras para marcar, asientos para sillas, pañuelos, mechas para lámparas, cajas registradoras, tinta para marcar ropa, líquido para borrar tinta, macanas, chalecos, pelanganas y lanzaderas para máquina.

Cama elegante charolada cuyo valor es de \$ 400.00 se da en \$ 85.00. Alambre de púas para cercas, a \$ 22.00 el quintal.

Coche para niño que vale \$ 90.00 se da por \$ 30.00

No deje de concurrir al Remate

Aaron Asch, le surtirá a Ud. de todo lo que necesite, en su almacén situado 25 vs. al S. O. del Mercado.

Desgraciado suceso en las Minas

Se arroja un hombre de un puente para no morir atropellado por un tranvía

Pocos trabajadores están tan expuestos a mayor número de peligros como los mineros. Diariamente desafían no solamente las inclemencias del clima sino también una serie de peligros en la cantera, en los pozos y túneles.

En la Sierra de Abangares acaba de ser víctima de un accidente un magnífico minero, hombre práctico y competente, llamado José Jara.

Jara es sordo y pasaba el puente de la línea del tranvía en momentos en que una máquina cargada de mineral se acercaba a gran velocidad.

El maquinista no podía ver al minero por cuanto descendía por una curva muy pronunciada y cuando quiso detener el vehículo fue imposible. A sus voces Jara advirtió el peligro pero ya era tarde y para salvarse se arrojó del puente cayendo en un barranco. Las heridas y golpes que recibió son graves, tanto que se teme por su vida.

Jara es nativo de San Ramón.

Fotografías en Cerámica

Quiere Ud. conservar perpetua semejanza de sus deudos?

Fotografía en Cerámica de verdadero esmalte. Última novedad arte acabado y estilo moderno.

Bonitos adornos de sala. Los mejores para colocar en el cementerio porque son a prueba de intemperie.

PARA INFORMES Y DETALLES pasc a la

BARBERIA PALACE AGENCIA EN SAN JOSE

TAURINAS ABANGAREÑAS

ENRIQUE GOMEZ (Mulato)

... y casi sin pensarlo, en busca an dábamos de "Parrita" y "Panzuca", cuando dimos de manos a boca con nuestro popular negro Enrique, más conocido comúnmente por **MULATO** en las arenas del circo. Y ya que se nos había imposibilitado afrontar a aquellos diestros, que quizá habían conocido nuestro intento de reportearlos y temerosos de que los kodakáramos para presentarlos en este Diario como insignes capeadores en el traje clásico de los mineros, tuvieron a bien ponerse a buen recaudo, por lo que resolvimos entrevistar a "Mulato", a quien sorprendimos ante su mesa de trabajo y nos recibió muy afablemente, mostrándonos algunos *chircapres* nos dijo: Estas son las inuestras de los mejores *conchas* y *londres habanos* y *panetelas*, de buen tabaco, elaboración especial y precios reducidos. Pruébelos Ud. y dígame de cuál clase le interesa. También puedo ofrecerle refrescos de crema, naranja y tamarindo, los mejores de la plaza y con bastante hielo, y si quiere Ud. **CHARRAL**... puede buscarlo en otra parte, que aquí no tenemos.

Reimos a todo gusto, en especial por la ocurrencia de haberse confundido con un comerciante revendedor de cigarrillos y cigarrillos, e interrumpiéndole le preguntamos:

—¿Va a torear Ud. en las próximas fiestas?

A esta pregunta el hombre se transformó como por encantamiento y volando a un lado la chaveta, el lio de capa y la gomera se irguió, y cuadrándose como para entrar a matar, nos dijo, comprimiendo con fuerza un deshecho de tabaco entre los dedos.

—Sí, señor, he firmado yo el contrato respectivo.

Porque hasta esta apartada región ha llegado también, por obra y gracia de las fiestas cívicas, la fiebre de toros y toreros y solo se habla de *miuras*, *tancredos* y *pepemerias* y ya no llaman a los

toreros, que muy pronto nos mostrarán sus habilidades, por sus nombres propios, sino por sus patronímicos taurinos: "Mulato", "Farolito", "Panzuca", "Perrita" y "Fosforito".

A varias preguntas que hicimos a **MULATO**, nos contestó:

—No soy como Pepe Mora torero de cartel y como él no uso coleta, pero he acompañado con buenas lidias a renombrados toreros como "Chaleco", venezolano, mi primer maestro, a mi condiscipulo "el Bravo", como yo, colombiano y a "Moreno de Valencia", todos en la plaza de Cartagena de mi amada Colombia. También en este país he formado parte de varias capeas en la capital y en provincias, y últimamente, hace dos años, en las fiestas cívicas de Las Juntas, cumplí muy satisfactoriamente un contrato para la lidia de muy buenos ganados de don Salvador Fernández, del Botadero y de don Gilberto Martínez, haciendo especial mención de un torito negro corniabierto del señor Martínez, toro que para hacer su justa apreciación precisaría compararlo con un verdadero miura, una verdadera fiera, como no se habrá conseguido quizá otro en Costa Rica.

El público gritaba que lo despuntaran, pero yo preferí jugarlo *puntal*. Este torito cogía a todo el que osaba llamarlo entre otros al finado Cabrera, hiriéndolo en la garganta, a "Farolito", a una yegua que montaba el joven Jorge Chajud, cometiendo varios otros desaguisados; y fue él suficiente para hacer las delicias del público y darme a mi oportunidad de hacer conocer mis aptitudes en serpentinadas, cuerpo limpio gaonero, recortes y sobre todo hábiles y oportunos para salvar a mis compañeros de corrida, mereciendo muchas palmas y muchos colones con que fui recompensado.

—¿...?

—No, señor, ese fatoso toro negro no he podido conseguirlo para estas

fiestas, pues el señor Martínez lo vendió y a estas horas ha pagado ya en un matadero su tributo de carne. Pero en cambio la señora viuda de Carballo y don Juan Gamboa han ofrecido buenos toros en la condición de que yo los lidie.

—¿...?

—Estoy haciendo gestiones en ese sentido y creo que me acompañarán Perrita, Panzuca, Fosforito y Farolito, buenos y decididos aficionados.

—¿...?

—Si, fui cogido una vez por los pitones de un bruto en la plaza de Cartagena, durante una becerrada bajo la dirección de mi maestro el Chaleco.

—¿...?

—No me fue posible conseguir traje de luz como yo hubiera deseado y lo deseaba el público y he tenido que alistar para estas corridas un traje de afición: chaquetilla negra, pantalón blanco, gorra y zapatillas negras, conforme lo dispone el reglamento taurino.

Hasta aquí nuestra entrevista con el señor Gómez "Mulato", quien instintivamente había principiado ya enrollar *conchas* y *londres habanos* y *panetelas*, con una rapidez verdaderamente asombrosa.

En realidad, Enrique Gómez es aquí el alma de los deportes y el hombre de los arbitrios. Por intrincados que sean los asuntos puestos a su cuidado, él les encuentra solución. Nos cuenta que él ha sido torero, tabaquero, artista de tablas, organizador de veladas y revistas militares, carpintero, deportista, acróbata, cantinero, y quien sabe si de esta vez — Dios lo guarde — la víctima propiciatoria de algún miura cimarrón para hartar de sensaciones y satisfacer las exigencias de un público ávido de emociones, que presenciara las corridas desde los tendidos de sombra (los tablados) y los de sol (a horcajadas en la barrera).

PETT CHANTECLER

LA MARQUESA TIENDA de CESAR ARGUEDAS

Gran realización de sus existencias. No se le cobra nada porque entre y se entere de los precios. Especialidad en ROPA PARA NIÑOS. Artículos de verdadera oportunidad.—Situada frente al Pasaje Jiménez.

Seran pronto reconstruidas las propiedades del Pasaje Jiménez

Merece un sincero aplauso el distinguido caballero don Roberto Jiménez Sáenz, por el interés y empeño que ha puesto en constante actividad con el propósito de comenzar cuanto antes a la reconstrucción de sus propiedades, fatalmente destruidas por el reciente siniestro ocurrido el mes pasado en dicho pasaje.

Volvió pronto a quedar convertido este lugar, en un centro de actividad comercial de alguna más importancia que lo estaba en meses anteriores al desastre.

Empresarios como el señor Jiménez Sáenz son los que Costa Rica necesita, abnegados y empeñados por el ornato de nuestra hermosa ciudad capitalina.

EL 90 POR CIENTO DE ADULTOS PADECEN DE PIORREA

Para pertenecer al otro 10 por ciento y tener los dientes buenos, sanos y fuertes, úseles diariamente ANTIPIRYO. Limpia los dientes y protege contra infecciones toda la cavidad bucal.

En las Farmacias

Recomiendo al público usar esta pasta para conservar los dientes contra la PIORREA. Su mérito lo he notado prácticamente en mi clientela.

Dr. M. FISCHER
DENTISTA AMERICANO

Frente al Correo, San José, C. R.
Depósito permanente
Pida muestras y precios
TELÉFONO 683 — APARTADO 434

Todas Las Fuerzas Vitales Responden a Sangre Rica y Nervios Fuertes. Ambos se aseguran con HIERRO NUXADO

Cualquiera puede comprobarlo con dos semanas de tratamiento (De venta en las buenas Boticas y Droguerías)

Hierro orgánico es uno de los principales elementos productivos de vitalidad. Es el hierro en la sangre lo que extrae el oxígeno de sus pulmones. Este oxígeno se une con los alimentos digeridos a medida que estos se absorben en la sangre, del mismo modo que el fuego se une al carbon, produciendo tremenda fuerza y energía. Sin hierro en la sangre lo que Ud. come simplemente pasa por el cuerpo sin hacerle ningún provecho.

Distribuidores:
THE COSTA RICAMERCANTILE CO.
San José—Costa Rica

El precio del café parece fijarse en setenta colones

En días pasados nos referimos al hecho de que en la vecina zona de Tres Ríos el exportador y beneficiador don Juan J. Montecalegre había fijado el precio del café en fruta recibido en su patio en la suma de setenta colones. Nuevas informaciones recibidas al respecto traen la noticia de que el agricultor don Arnoldo André proclamará de hermosas fincas y dueño de un importante beneficio en Tres Ríos ha confirmado este precio que será el que rija en toda la región.

LAS MUJERES TAMBIEN SUFREN



La vida moderna es muy difícil y las mujeres también sufren sus consecuencias. Muchas de ellas se encuentran en una posición tan angustiosa que se ven obligadas o a soportar el quebranto de su salud o a abandonar el trabajo de que viven. Sufren vértigos y dolores de espalda, síntomas inequívocos de desórdenes renales.

Necesitan en este caso abandonar el trabajo, buscar el descanso, el aire fresco, el sol y la alegría, reanimar su organismo y tomar una medicina que vigorice sus riñones, y regularice y normalice sus funciones.

El excesivo trabajo trastorna y obstaculiza el cumplimiento de las necesidades de la mujer y muy a menudo trastorna también sus funciones renales.

Las Píldoras de Foster Para Los Riñones son un poderoso auxiliar de la naturaleza, fortalecen los riñones débiles y contribuyen a la purificación de la sangre, tan necesaria para la buena salud.

Las Píldoras de Foster ayudan a la mujer en sus momentos críticos, le comunican fuerza y tranquilidad y hacen desaparecer los síntomas de las enfermedades renales tales como dolores de espalda, desórdenes urinarios, hinchazones hidrópicas, dolores reumáticos y tensión nerviosa.

Las Píldoras de Foster han dado un resultado admirable en las enfermedades más graves de los riñones; las inflamaciones de la vejiga y de los riñones mismos, el lumbago, la hidropesía en grado superlativo, la ciática, las arenillas y piedras y otras dolencias terribles han desaparecido con el uso de esta maravillosa medicina que se llama Píldoras de Foster.

De venta en todas las boticas. Solicite nuestro folleto sobre las enfermedades renales y se lo enviaremos absolutamente gratis.

FOSTER-McCLELLAN CO.
BUFFALO, N. Y., E. U. A.

Cuadronal. Unico remedio alemán para curar en pocos días el reumatismo más agudo. Personas con más de ocho años de estar tullidas han sido curadas en pocos días. Un frasco con 20 tabletas vale \$ 2.00.

Belosin. Un preparado alemán para quitar el dolor de cabeza, sin que ataque el corazón. Un frasco con 20 tabletas vale \$ 1.50.

Perfumes de todas clases, finísimos. El nuevo sistema de perfumarse con las esencias más finas del mundo que no manchan la ropa, no contienen grasas ni alcohol. Un frasco para perfumarse todos los días durante un año vale \$ 2.00.

Remedio Alemán para quemaduras del sol el tubo que sirve para mucho tiempo vale \$ 2.00.

Remedio Alemán para picaduras de zancudos y mosquitos. Un tubo que sirve para mucho tiempo, vale \$ 2.00.

Pídanse todos estos artículos en las boticas o si no al único importador: E. RUNNEBAUM.—CARTAGO.

OSTIONES (Oysters) Frescos en concha

LLEGARON A LA

Cantina EL BOLSIN (antigua Magnolia)

Se envían a domicilio - Teléfono 261

Se expende también la exquisita CERVEZA SELECTA de barril en vaso

LITOGRAFIA MINERVA

Habiendo abierto nuevamente este taller, se ofrece al público hacer todos los trabajos concernientes al ramo:

Etiquetas, Cartelones, Cheques, Acciones, etc.

Cuenta con los mejores operarios y garantiza la puntualidad, elegancia y buen gusto.

Apartado S. ★ Teléfono 688.

La siembra del café en el Guanacaste

Con fe y entusiasmo, preparan varios agricultores guanacastecos, los terrenos suficientes para iniciar la siembra del café, cuyo cultivo emprenderán en gran escala en muchas de aquellas ricas y fértiles regiones, en virtud de la ley protectora que dió el Congreso Nacional en la presente legislatura.

Tenemos informes ciertos de que la industria del café en la provincia del Guanacaste tomará gran incremento, cuyos resultados beneficiosos serán en un futuro no lejano, de gran provecho y utilidad para la República, que verá así aumentadas sus fuentes de producción.

Si usted necesita

MUEBLES

dirijase al taller de

Antonio Avila M.

situado en la Jardinería "La Camelia", 150 varas al sur de La Dolorosa.

VERME-OL
MATA LAS LOMBRICES
Sobre VERBENA
BOTICA ORIENTAL

Fábrica de Jabones y Velas de Esperma

TELEFONO No. 100

JESUS MARIA CASTRO V.
PLAZA VIQUEZ - SAN JOSE

Harold Lloyd se casó con una Miss de la pantalla

Dicen de Los Angeles que Harold Lloyd, cuyas miradas, tras un par de espejuelos de grueso oro lo han colocado en primera fila entre los actores de la pantalla, y Mildred Davis, su bella compañera de la escena, mudos, huyeron hoy de sus más íntimos amigos y se casaron.

La ceremonia del matrimonio se verificó en la Iglesia Episcopal Gaylor Lloyd. Una hermana del novio y Miss Jane Thompson, una amiga de la novia, apadrinaron el acto.

La Jardinería

"La Crisantema"

es la única que tiene teléfono

Para cualquier trabajo de floricultura, ya sea para bautizos, fiestas, etc., llame enseguida al teléfono No. 21 de San Pedro de Montes de Oca o a Ernesto Ortiz en San José, que inmediatamente se le atenderá.

IMITADA POR TODOS.

CERVEZA TRAUBE

IGUALADA Por NINGUNO

CESAREO G. GARCIA Sucs.

Tienen el gusto de poner a la disposición de su numerosa clientela y del comercio en general, sus fábricas de velas

LA POLAR y LA JOSEFINA

San José, C. R., Barrio de Otoya

Política doctrinaria del Partido Agrícola
40. artículo de la Plataforma Banco Agrícola Hipotecario

La creación de una Institución de crédito de este género, constituye una necesidad sentida en nuestro país. Será uno de los principales factores para aumentar la producción nacional. De nada nos sirve poseer tierras vírgenes y fértiles, si no encontramos quien facilite capital en condiciones favorables, es decir a módico interés y a largos plazos, para que la tierra produzca lo necesario para cumplir el compromiso contraído.

El sistema bancario establecido en el país no permite por sus altos tipos de interés y el relativo corto plazo de vencimiento acometer grandes empresas agrícolas; apenas son transacciones comerciales a corto plazo las que pueden intentarse sin justos temores. La sección agrícola hipotecaria del Banco Internacional ha sido una brillante prueba de la utilidad de esta clase de créditos, y su implantación hace honor a la mentalidad que la ideó y al Gobierno que la ejecutó; pero si bien es cierto que esa sección ha dado evidentes pruebas de ser benéfica para los productores agrícolas, ella es insuficiente para las necesidades que demanda nuestro patrio suelo.

Por eso hemos sentido hondo pesar al ver que el esfuerzo que hiciera la agrupación agrícola de la Cámara Legislativa para aumentar la emisión de Bonos oro, destinados exclusivamente con tal objeto, no hubiese tenido la aprobación razonable que era de esperarse en las discusiones del articulado del Proyecto de Bonificación de la deuda interna. El rechazo se debió a que faltaron representantes verdaderamente encariñados con ese género de ideas; y es de esperarse que vengán mejores tiempos, y tal ligera contrariedad en el desarrollo de un plan, prueba a todos los agricultores del país la necesidad que tienen de reforzar las falanges del Partido Agrícola, el cual pondrá en sus listas para diputados gentes conscientes de la alta importancia que tiene para la patria el llevar a la práctica los ideales que se predicán y las promesas que se hacen, inspiradas en las necesidades sentidas por esa noble clase de trabajadores que cultivan la tierra y que no desean del Supremo Gobierno una plitrafa para su miseria, sino una ayuda para desplegar sus energías de manera propicia y eficaz, contribuyendo a aumentar las fuentes de producción y de riqueza nacional.

Por eso juzgamos que es un de-

Novedades! Novedades!

CUCHILLOS para cocina, carnicero, zapatero y cacería, para podar café y cacao.

TIJERAS para sastrero, peluquero, modista, costurera; curvas y rectas para uñas y para bordar y podar.

NAVAJAS inglesas y alemanas de las mejores fábricas.

CORTAPLUMAS de todos tamaños, gustos y precios, elaborados con el famoso acero **STAINLESS**, la última novedad en el ramo.

CUBIERTOS finos de **Alpacca Krupp** y cuchillos para mesa de acero fino y de acero inoxidable **Stainless**, cubiertos de viaje y trinchiantes.

PIEDRAS de asentar y afilar, asentadores de cuero, **MAQUINAS** para cortar el pelo y **BROCHAS** para la barba.

ESTUCHES con herramientas para fincas y automovilistas.

APARATOS de afeitar, cortadores de uñas encarnadas de los pies y manos; **HOCES** para cortar arroz. **GAMUZAS** legítimas importadas de los Alpes italianos y una infinidad de objetos de verdadera novedad.

IMPORTADAS DIRECTAMENTE DE SOLINGEN Y SHEFFIELD

Cada artículo lleva la marca de garantía. Precios sin competencia.

CUCHILLERIA

DE OSVALDO SALVADOR & Co. Calle Central.

ber ineludible del Estado poder facilitar dinero a largos plazos y módico interés, por medio de una institución del Estado o sea de un Banco Agrícola hipotecario, como existe en los países latino americanos que van a la vanguardia de los pueblos civilizados y ricos por su intensa producción.

Por eso debemos tratar por este medio de aumentar e intensificar la producción de nuestra tierra fértil; y habremos dado un paso en firme hacia adelante en la resolución favorable de los problemas económicos que se nos presentan complejos y difíciles; pero que es necesario abordar con un plan determinado y fijo, formulado previamente después de haber consultado con el sabio consejo de la experiencia de algunos y de haber escuchado las indicaciones de los doctos en la materia.

San José, 22 de febrero de 1923.

CID CAMPEADOR

Ultimos detalles cablegráficos de la ocupación del Ruhr

Notificación del Gral. Fournier

Essen.—La ciudad de Essen ha sido el centro de la borrasca del Ruhr. La fricción franco-alemana comenzó a aumentar de manera alarmante después de los tiroteos de días pasados.

El general Fournier ha enviado una notificación a la oficina del Burgomaestre de la ciudad en la cual dice que todos los miembros de las fuerzas de ocupación tanto militares como civiles, tienen derecho a hacer compras en los establecimientos comerciales y a que se les sirva en los restaurantes, protestando contra el boicoteo que se ha establecido contra los franceses; declara que cualquier establecimiento que se niegue a cumplir esta orden y trate de mantener el boicoteo será cerrado o secuestrado.

Siguiendo juicio

Essen.—La corte marcial francesa de Brandenry que esta siguiéndole juicio a varios funcionarios alemanes acusados de oponer resistencia a las autoridades de ocupación, sentenció hoy al Burgomaestre Havenstein de Oberhausen a tres años de prisión y a Herr Buszmann, Director de la compañía de fuerza eléctrica de Westphalia, al pago de una multa de cinco millones de marcos.

Un discurso de Cuno

Berlín.—El Canciller Cuno en un discurso pronunciado en la reunión del Consejo de Agricultura, declaró que el poder de Alemania no está en las armas sino en algo más eficaz, a saber: la resistencia pasiva sobre la cual ningún poder del mundo puede triunfar. Aludiendo a la necesidad de asegurar la distribución necesaria de provisiones, dijo que los que especulan con el pan son traidores a la patria.

Terminó pronosticando que la lucha sería larga y declaró: "No saldremos del camino recto por el cual hemos entrado".

BUZON

—DEL—

"DIARIO DEL COMERCIO"

Se suplica a nuestros Agentes la pronta liquidación de sus saldos en el resto de este mes y se les recuerda que sus liquidaciones deben efectuarse invariablemente antes del día 15.

Se ruega a las personas que enseguida enunciamos pasar por esta Administración a arreglar un asunto que les interesa.

FELIX ALPIZAR.—Colonia Carmona.

SARAH HENRIQUEZ.—Ciudad. CARLOS ESCALANTE—Gualupe.

VICTOR M. ROJAS y Hno. (Contratistas).—Ciudad.

VICTOR M. VALVERDE.—Vera Blanca.

RAFAEL LEPIZ.—Heredia.

En esta Sección seguiremos publicando los nombres de los Agentes y anunciantes morosos.

Ordene todos sus trabajos tipográficos a la MINERVA

Reglamento de Tráfico

El presente Reglamento regirá únicamente en la ciudad de San José. No deroga los anteriores sino que los amplía y modifica.

Art. 1.—Todo conductor de vehículo deberá, en primer término, tratar de no congestionar el tráfico, conociendo todas las disposiciones contenidas en los Reglamentos de automóviles, coches y carretones, y llevar siempre en su carro, un ejemplar de éstos.

Art. 2.—Todo conductor llevará su vehículo por el lado derecho de la vía y no podrá adelantarse al carro que lo preceda, sino cuando no haya peligro de hacerlo, y siempre asumiendo la responsabilidad de cualquier accidente, del cual, invariablemente, se le declarará responsable.

Art. 3.—Ningún vehículo podrá marchar, inmediatamente detrás de otro, sin que medie entre ellos una distancia mínima de cinco metros.

Art. 4.—El conductor de un carro debe cuidarse siempre del vehículo que lo precede, para poder estar listo a detenerse, amliorar la marcha o poner marcha atrás, según la señal que le haga el conductor del carro que va adelante. Estas señales son las siguientes:

a).—Para parar, sacar el brazo izquierdo, ponerlo en posición horizontal y dejarlo caer luego, violentamente.

b).—Para indicar que se va a cruzar, si es hacia la derecha, sacar el brazo izquierdo, colocarlo horizontalmente y con la palma de la mano vuelta en el sentido de la marcha; y si es hacia la izquierda que se va a cruzar, la palma de la mano se volverá en dirección contraria a la que lleve el vehículo.

c).—Para indicar que va a amliorar la velocidad del carro: sacar el brazo izquierdo, llevarlo en la posición horizontal y luego inclinarlo lentamente, varias veces hacia el suelo.

Art. 4.—Ningún vehículo podrá detenerse, salvo el tiempo indispensable, para que bajen los pasajeros o para descargar, frente a otro vehículo detenido ya, al otro lado de la calle, y es obligación, de su conductor, si tiene que esperar, colocarse inmediatamente antes o después del carro que ya estuviere detenido, de modo que nunca haya carros a ambos lados de la calle, sea frente los unos de los otros o diseminados en los dos lados de la vía.

Art. 5.—Ningún vehículo podrá

detenerse del lado izquierdo de la vía, sino que lo hará siempre a su lado derecho y lo más orillado posible.

Art. 6.—Los vehículos que marchen por las avenidas tendrán vía libre cuando se encuentren con otro en una boca calle, es decir, pasarán de preferencia antes del que viene por la calle; asimismo, los carros que marchen por las calles, al llegar a las avenidas deberán detenerse para que pasen los que vinieren por éstas.

Art. 7.—Cuando un vehículo esté abandonado una calle para tomar una avenida, o viceversa, el que venga en dirección contraria, o en la misma dirección inmediatamente detrás, deberá dar a aquel el tiempo indispensable para cruzar la calle y tomar su derecha.

Art. 8.—En la parte de la Avenida FERNANDEZ GUELL, comprendida entre la Calle PASTEUR al Oeste, y la Calle 9ª N. al Este, sólo podrán marchar los vehículos en dirección de Este a Oeste.

Art. 9.—ESPECIAL PARA LOS CARROS DEL TRANVIA. Ningún carro del tranvía podrá entrar a un cambio de vías antes de que, el que venga en sentido contrario, haya comenzado a entrar en dicho cambio de vías. Esta prohibición se refiere únicamente a los cambio de vías de la avenida FERNANDEZ GUELL, sitos en la parte comprendida entre la calle PASTEUR y la calle 9ª.

10.—En la parte de la avenida citada en los dos artículos anteriores, ningún vehículo podrá detenerse sino el tiempo indispensable para tomar o dejar pasajeros, cargar o descargar mercadería.

11.—Cuando se coloquen flechas que indiquen la dirección en la cual deben marchar los vehículos, ninguno podrá marchar en sentido contrario.

12.—Las infracciones a las anteriores disposiciones serán castigadas así: con multa de 5 a 10 colones, la primera vez; con multa 11 a 30 colones la segunda; con suspensión del permiso para conducir vehículos hasta por 15 días, la 3ª. y definitivamente la 4ª. Es entendido que el conductor que haya sido suspendido definitivamente no podrá volver a solicitar licencia para ser conductor. Las penas en que incurran los conductores serán anotados en el respectivo permiso.

OIGA! - OIGA!

Va Ud. a los baños de Puntarenas? Le gusta a Ud. después del baño comer un plato de tallarines? Ud. lo puede encontrar en Puntarenas al lado Oeste del parque donde

LA PENSION ITALIANA

tiene abierta una sucursal de su renombrado Restaurante. Servicio esmerado y a la carta. Dicha sucursal será atendida personalmente por la SEÑORA VALLINI, donde promete hacer todo lo posible por dejar satisfecha la colonia veraneante.

REUMATISMO



Contra la Reuma, Ciática, Lumbago, Gota, Calambres, Dolores de Cadera, de Cintura, de Pecho, de Espalda y otros achaques de forma reumática, el Linimento de Sloan substituye con ventaja los antiguos sinapismos y aplicaciones calientes. Es un remedio casero. Cura donde otros fallan. No requiere fricciones. No mancha. Cuesta poco. Dura mucho.

EVIDENCIA

El Dr. Sala Bou, Unión 25, Pral., de Barcelona, España, escribe: Certifico: Que en diferentes enfermedades he usado el Linimento de Sloan, siempre con resultados sorprendentes donde fallaron el tratamiento clásico de pomadas y linimentos a base de metilo, mentol, etc. Es un deber prescribir a los enfermos de reumatismo el Sloan.

Linimento de Sloan

TOME LA OZOMULSION Y CONSERVE LA SANGRE SALUDABLE

Si está ud. enfermo y achacoso la sangre necesita Alimento. La OZOMULSION, "Rica en Vitaminas," proveerá el Nutrimiento Necesario.

La OZOMULSION es un producto del más Puro Aceite de Hígado de Bacalao de Noruega, con los Hipofosfitos de Cal y Soda, Científicamente Preparada.

La OZOMULSION dará alivio instantáneo, en casos de Asma, Resfriados, Catarros, Bronquitis y Toses.

La OZOMULSION dá fuerzas y produce salud.

La venden en las mejores Droguerías y Farmacias.

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA. 20 palabras o menos, 75 céntimos por inserción. Exceso 3 y medio céntimos por palabra e inserción. Pago anticipado. No se admite inserciones alternas.

LA COMPAÑIA ANTISTATICA AMPLIFICADORA ha recibido los lotes números tres y cuatro. Oficina principal en San José, altos de "La Esmeralda".—Feb. 23.

ESCUELA DE MUSICA "Santa Cecilia".—Matrícula abierta Lunes y Jueves de 3 a 5.—Clases comienzan 1.º de Marzo.—Feb. 22. 4 v.

SUPlico al público fijarse en el aviso titulado Gran Remate. Le conviene.—Aron Asch Feb. 22.

AVISO.—Se vende una finca en San Carlos consta de 1.500 hectáreas; buenos pastos de engorde lo suficiente para cuatrocientas cabezas.—Para pormenores esta oficina.—Feb. 21

VENDO.—Magnífico automóvil Chevrolet. Entenderse con SÉBULO LOBO, Alajuela.—Febrero 18.

CASA bien acondicionada y bien situada se alquila o se vende, informa Lic. Clodomiro Salas.—Febrero 17.

SE ALQUILA una casa pequeña en San Francisco de la Sabana, en la calle 38 Sur 25 varas del tranvía, informarán en la calle 8 Norte número 354, o Paso de la Vaca, Febrero 17.

BOVEDA.—Con dos estatuas a la entrada del Cementerio General, se vende barata. Para precio y condiciones dirigirse a esta Administración.—Febrero 16.

ASERRADERO.—Vendo el mío de Puercas, que es muy completo e instalado en local propio y con casa para habitación. Por separado vendo también la cantidad de trozas de madera que el comprador desee para trabajar durante el presente año. Entenderse con don Rafael Alvarado González o conmigo en Coyolar.—Fernando Castro, Febrero 13, 10 v.

LA MOTOCICLETA.—El mejor de los negocios de cantina se vende, por viaje de su propietario. Queda cien varas al Norte del Mercado en la esquina del nuevo mercado de granos que se va a construir. Informes con su dueño.—Febrero 13, medio mes.

ALQUILO.—Del 1.º de abril el local ocupado por los señores Canossa é Hijos, en casa de Antonio Serra, frente al Mercado. Valor \$ 300.00 todo el local o \$ 150.00 la mitad.—Ernesto Ortiz, Febrero 13, 10 v.

SE VENDEN.—Lotes para construir en punto higiénico, 200 varas de la calle La Sabana. Para precio y condiciones, entenderse con Modesto Zúñiga.—Feb. 6 1 mes.

NECESITA UD.—A MORA POVEDA para esquelas mortuorias, invitaciones o contrato de algún funeral, LLAME AL TELEFONO no. 842, pues ya se encuentra al servicio a toda hora.—Febrero 1.º

ALFONSO ALTSGHUL.—Venta de artículos eléctricos, dinamos, motores y material de instalación en general. Bombillas OSRAM. Motores de Gas OTTO LEGITIMOS.

JOSE ASTUA AGUILAR.—Abogado.—Oficina en su casa de habitación.

BUENA OPORTUNIDAD.—Puede Ud. hacer una magnífica inversión de su dinero efectuando la compra de una propiedad en punto comercial de primer orden. Hoy vale solamente \$ 25,000.00; y muy pronto valdrá el doble.—Para más informes en esta Administración.

SOLARES PARA CONSTRUIR.—Se ofrecen varios muy bien situados en esta ciudad. Informará esta Administración.

\$ 12,000.00.—Se desean tomar al interés por un año. Se ofrece garantía hipotecaria de primera orden. Para más detalles en esta Administración.

UNICA OPORTUNIDAD.—Se vende una casa en buen estado, cómoda y situada 175 varas al Sur del Banco de Costa Rica. Para informes Teléfono 683.

SE VENDE.—Una hermosa finca en Alajuela a veinte minutos de la estación. Potrero, cultivos de arroz, y muy buenas tierras para sembrar caña. Tiene una caída de agua y facilidades de riego. El ferrocarril pasa por el frente; 22 manzanas. Magnífica oportunidad.

NO HAGA.—Sus compras todavía. Prepárese para el gran remate del Almacén de Aron Asch. 50 varas al Sur de la esquina S. O. del Mercado. Febrero 9

Sección deportiva a cargo de Free-Kick

ANECDOTAS HIPICAS

El caballo que en estos tiempos pueda galopar más de milla y media es considerado como una maravilla. Y es que alguna vez llega a correr una y media o dos pasa a ser una cosa no vista un "super caballo". Y sin embargo, en los primeros tiempos del sport hipico un caballo que no podía correr dos o tres millas sin gran esfuerzo no merecía la pena de que se le tomara en consideración.

Lexington dió la norma para la distancia hace 68 años, cuando corrió cuatro millas en 7 m. 19 s. 3 4. Este record duró desde 1855 hasta 1874, que fue roto en Saratoga por Fellowcraft, que lo hizo en 7 m. 19 s. 1 2. Entonces apareció el renombrado Ten Broeck, cuyo dueño reió para una carrera a Fellowcraft, con una apuesta de \$ 1000. El reto no fue aceptado. La Racing Association entonces ofreció una "bolsa" de mil pesos para esa misma carrera, pero abierta para todos los que quisieran inscribirse. El dueño de Ten Broeck aceptó, y también J. D. Crouse, dueño de Add.

La primera milla fue muy lenta, 1.52 3 4. La segunda fue 1.45 1 2, y en esta Add, se reió, dejando de ser factor. Entonces Ten Broeck se creció devorando la tercera en 1.50 1 2 y la cuarta en 1.15 3 4. Con un total de 7.15 3 4, lo que era una mejoría de tres segundos sobre lo mejor de Fellowcraft.

El record de Ten Broeck resistió todos los intentos de cientos de caballos por 21 años. Después vino Lucrecia Borgia, que lo rompió de manera espectacular. Esta yegua californiana, que era un "pescao" en tamaño, que pesaba menos de 700 libras, tenía una velocidad y resistencia asombrosa.

Corriendo contra el record de Ten Broeck, esta pequeña yegua, con Clawson en la montura y un peso de 87 1 2 libras, pero sin contrarío que la obligara a un esfuerzo, corrió como sigue: 1.50. 1.45 1 4, 1.47 1 2, 1.48 haciendo un total de 7 m., 11 s. 1 4,

lo cual era más de ocho segundos más rápido que el tiempo de Lexington de 1855, y sobre cuatro segundos del gran tiempo de Ten Broeck.

La hazaña de Lucrecia Borgia, hecha en mayo 20 de 1897 en Oakland, California, perduró por 15 años cuando fue batida por Soteria en 7.10 y 3 4, record que todavía es el del mundo. Este record fue hecho en Louisville, Ky.

Hablando de mala suerte

Hace 25 años, Paul Fox montó un penco "Poor Jonathan" en Morria Park N. Y. Los Books lo tenían 500 a 1, contra él. Cuando los caballos salían para la pista, un viejo tomador de tiempo corrió a Fox y le dijo al oído:

"Poor Jonathan" no puedo perder esta carrera. Apuesta algo para tí."

Fox no tenía dinero en sus pantalonas de montar, así que no pudo darle al viejo para que le apostara. Le dijo que lo jugara 10 pesos por él, a ganar, que él se lo devolvería en cuanto se acabara la carrera. Pero el viejo tomador de tiempos estaba "bruja" así que no pudo jugar un solo centavo.

El penco de 500 a 1, entró delante de la procesión ese día, sin que el jockey, o el viejo le hubieran jugado un centavo. Y para que la suerte fuera más triste para Fox, el dueño del penco no le pagó la monta.

Aquellos que creen que las carreras de caballos es un "Sport de Reyes", fijense lo que pasó en una pista inglesa de 1922.

El Rey George, con un establo de catorce caballos que corren con sus sedas, ganó sólo \$ 26 443 en premios, y el costo del mantenimiento de la cuadra le costó algo más de \$ 260. 000 en el año.

Una de las muchas anécdotas interesantes referente a John W. Gates, el jugador más fuerte del turf americano, se refiere a un caballo que re-

galó, y después le jugó en contra acción que le costó \$24 000.

"Lotus" era el caballo. Nunca había hecho nada, siendo de Gates, en vista de lo cual, se lo regaló a Bully Du Bols. Pasaron algunas semanas. Du Bols buscó a Gates.

"Lotus está en buenas condiciones ahora", le dijo. Yo lo he inscrito para hoy, y Lotus gana seguro. Le digo esto por si le quieres jugar algo.

Pero Gates no podía ver a "Lotus". El tenía otro caballo que se llamaba "Wes" como seguro ganador. Y así se lo dijo a Du Bols.

"Yo no lo creo así", le contestó Du Bols. "Y le voy a apostar 15 000 pesos a Lotus".

"¿Cómo está la cotización?"—preguntó Gates.

"Ocho a cinco contra Lotus",—dijo Du Bols.

"Bien, yo te aguantó la apuesta",—dijo Gates. Y así lo hizo.

Lotus ganó por cuatro o cinco cuerpos, y al otro día Gates le pagó a Du Bols \$24.000 por haber jugado contra un caballo que había sido suyo, que había regalado y que no lo quiso jugar cuando se lo daban como a tip, aguantando, para colmo de mala suerte, una apuesta contra él.

Pancho Villa ganó

Boston.—Pancho Villa, el campeón fly weight defendió esta noche con éxito su título, al vencer al ex-campeón Frankie Mason en el quinto round, por medio del knock out.

Villa ganó los tres primeros rounds, de calle, pero en el cuarto Mason lo hizo pasar un buen susto, que sólo sirvió para dar más velocidad al filipino, que lo volvió loco en el quinto, dándole una verdadera patadura. Mason fue al suelo y con gran coraje se levantó después de costarle nueve segundos el referee, pero tan pronto se levantó recibió una nueva lluvia de golpes saliendo como un volador de a peso por las cuerdas del ring.

Ayer en el Congreso

Viene de la página 4.

acuerdos de forma, debe autorizarse al Ejecutivo.

La Presidencia pospuso este asunto para resolverlo en su oportunidad.

Bonificación de la Deuda

Presidente. — Por ausencia del representante Licdo. don Juan R. Arias se suspende la discusión de este asunto, en cuanto a la moción presentada en la sesión anterior por el señor Trejos.

Ley de Pensiones para Maestros

La Mesa puso a debate y en detalle la discusión de esta ley.

—Después de un corto debate, en el que tomaron parte los diputados Picado, Monge, Trejos y Sancho, se aprobó el artículo 36 con una modificación propuesta por el diputado Sancho, que tiene de evitar la penalidad fuerte que reza en el proyecto sin perjudicar por eso el fondo de pensiones.

Montero Barrantes.—Propone que se supriman los incisos 2º. y 3º del artículo 37 ya que se trata de dar protección a los maestros mejorando su situación pecuniaria.

Se aprueban los artículos 37 38 y 39 en reforma.

—Se aprueba una moción del representante Sr. Montero Barrantes para suprimir el artículo 40.

Ortiz.—Pide a la comisión aclare cómo ha de modificarse el artículo 41, por cuanto el mismo dictamen dice no estar de acuerdo con el que contempla el proyecto primitivo.

Rojas.—Dijo que la modificación consiste en que se nombre una Junta integrada por tres miembros en lugar de los 10 que aconseja el proyecto.

Herrera, J.—Pide se posponga la discusión de este artículo.

Rojas.—Moción para que el artículo 41 se modifique nombrando la Junta a que hizo referencia integrada por tres miembros que serán: un representante de la Junta Calificadora del Personal Docente, otro de la Sociedad Socorro Mutuo del mismo Personal Docente, y otro en representación de la Junta de Directores de Educación Normal y Secundaria.

No hay quorum

En esos momentos advierte el Director que el quorum fue roto por la salida del recinto de algunos representantes, y se levantó la sesión a las 16 y 30 minutos.

TEATROS

Empresa: URBINI FACIO

AMERICA

DOMINGO 25 DE FEBRERO DE 1923

Matinée a la 1 y 30 de la tarde

MADAME DUBARRY

Noche a las 8 y 30: Estreno de Arte

NELLINA

Gustavo Serena y Tilde Kassay

VARIEDADES

SABADO 24 DE FEBRERO DE 1923

HOUSE PETERS en

CORAZONES HUMANOS

Entrada 50 Cts.

Domingo: La Nueva España

Última Vez!

Esta noche en el Trébol

En la tanda VESPERTINA a las 6 45 y en la función de la NOCHE a las 8 30 se proyectará la preciosa cine comedia en 5 partes UNA MADRINA DE GUERRA encantadora y chispeante interpretación del graciosísimo actor cómico SALUSTIANO.

Para mañana se preparan cinco grandes funciones:

Y en el Apolo de Cartago se estrenarán: la sentimental comedia JUSTICIA DIVINA y la comedia de risa CHAPLIN EL VAGABUNDO singular creación disciplinaria que ha obtenido un crédito grandioso.

Grandes robos de ganado en el Guanacaste

Del Guanacaste nos dicen que los grandes robos de ganado que están sufriendo los agricultores de la zona son considerables.

El abigeato ha tomado proporciones sorprendentes, lo que hace creer que existen bandas de moreadores bien formadas. Algunos fiqueros acaudalados piensan excitar al Congreso sobre la conveniencia que para ellos tendría un Cuerpo como la Guardia Civil.

Una visita

de inspección hacia la región de Sarapiquí

Se nos informa que por iniciativa de don Luis R. Flores, Gobernador de la provincia de Heredia efectuará el Excmo. Sr. Presidente de la República, Ministro de Seguridad Pública y algunas otras personas invitadas una jira de inspección por las regiones del Sarapiquí, en cuyo lugar se están construyendo varios caminos.

TEATRO FEYTH

50 varas al Este del Musco

Sábado 24 de Febrero

A las 7 p. m.

Aventura Extraordinaria

Soborbia Función a las 8 30

AZUCENA

Precios: 25 cts. y 10 cts.

Domingo: GRANDES SUCESOS

La United Fruit le obsequia un juego de pupitres a la escuela de Talamanca

San José, 19 de febrero de 1923

Señor Secretario de Estado en el Despacho de Educación Pública S. D.

La División de la United Fruit Company, de Almirante, Panamá, ha obsequiado a la escuela de Talamanca con un juego de pupitres que la Compañía tenía en servicio en Guabito de Panamá.

Así me lo ha comunicado la Compañía citada en oficio de 9 de los corrientes.

Manifiesto a Ud. que esta Secretaría ha dispuesto, a la vez, exentar de todo derecho e impuesto fiscal, la entrada de ese juego de pupitres al territorio de la República y que, con tal fin, hoy mismo se ha dirigi-

do la nota correspondiente a la Aduana de Sixola.

Con toda consideración, soy de Ud. atento y seguro servidor.

TOMÁS SOLEY GÜELL

Nº 140

San José 22 de febrero de 1922

Señor Secretario de Estado en el Despacho de Hacienda y Comercio.

S. D.

He tenido el gusto de recibir su muy atento oficio Nº. 771 de 19 de los corrientes, en el cual se sirve comunicarme la valiosa donación de pupitres hecha por la División de la United Fruit Company de Almirante, Panamá, a la escuela de Talamanca y la exención de derechos ordenada por esa Secretaría.

Ruego a Ud. se digna, si lo tiene a bien, transmitir los agradecimientos de este Despacho a aquella organización por la ayuda para el desarrollo de la cultura en aquellas apartadas regiones.

Con distinguida consideración, soy de Ud. atento y seguro servidor,

M OBREGÓN L.

Vecinos del distrito de Montano piden un Agente de Policía

De Bagaces piden con insistencia se nombre un Agente Principal de Policía con destino al distrito de Montano de aquel centro, lugar que necesita de esta autoridad por la importancia y número de vecinos.

El candidato que proponen, es don Wenceslao Ordoñez, a quien recomiendan el Jefe Político de Bagaces como persona competente y honrada.